

DIARIO DE SAN SEBASTIÁN.

buenas correspondencias en todos los pueblos y comarcas de Sur América. Creemos muy conveniente hacer estas advertencias para gobierno de las familias que tienen interesados en aquella parte.

Hemos recibido el programa del certamen musical del Ferrol que se verificará durante la celebración de las fiestas que han de tener lugar en el mes de Mayo próximo el cual piensa llevarlo a cabo la sub-comisión de una manera brillante. Cinco son los temas y premios que constituye el certamen musical. Las partituras deben ser inéditas y entregadas antes del 15 de Abril en pliego cerrado.

Se espera que todos los que se consideren dispuestos acudan animosamente a disputar los premios, sin que pueda oponerse a su determinación la duda de alcanzarlos. Premio suficiente será la gratitud que logra el que contribuya con todas sus fuerzas a la realización de un acto tan importante.

La «Gaceta» del día 28 publica una real orden disponiendo que los objetos de cobre, bronce y latón barnizados de origen y procedencia francesa, se aforen por la partida 45 del Arancel.

Según *Los Dos Mundos*, se están practicando diligencias a fin de que la acreditada compañía de vapores-correos trasatlánticos establezca un servicio entre la Península, las Antillas españolas y algunos Estados americanos.

La empresa del periódico *La Filoxera* ha retirado el depósito de 4000 rs. que había hecho como garantía para el recurso de casación que tenía entablado. En su consecuencia, ha empezado a cumplir la condena que le impuso el tribunal de imprenta.

El miércoles último, al estar tirando de la red en la punta de Cala-Grandé, próximo a la Torre-Banquillo, siete pescadores que estaban en una barca, les vino una ráfaga de viento y volcó aquella. Terrible situación fué entonces para estos infelices, pues a costa de grandísimos esfuerzos y trabajos insuperables pudieron conseguir el sostenerse seis de ellos sobre

la quilla, pero por desgracia aun faltaba que aparecer el otro marinero, o sea un niño que en aquel momento dormía; su padre, que allí estaba, se apresuró a buscarlo y lo salvó sacándolo debajo de la barca, envuelto en la vela, ya casi para perecer, y lo colocó en la quilla donde todos ellos estaban: en esta situación se mantuvieron por cuatro horas consecutivas, suspirando y pidiendo al Todopoderoso les salvara de aquel peligro.

No es cierto que el sábado se embarcarán en un buque de guerra los presos por la huelga de los colonos de la huerta de Valencia. Continúa el procedimiento contra los ya detenidos. Y siguen las capturas de otros.

El bergantín inglés «Maraence», recién llegado a Cartagena, ha hecho en 15 días la travesía de San Juan de Terranova a aquél puerto. Durante los temporales sufridos en la navegación una ola le arrebató un hombre de cubierta, y otra lo volvió a echar dentro del buque.

El general en jefe del ejército del Norte por efecto del temporal de lluvias, ha aplazado una breve excursión que tenía proyectada, según escriben de Vitoria.

En vista del alza de los arroces, dice «El Comercio» de Valencia que un comerciante de la ribera baja del Júcar ha acopiado 40.000 caices de dicho grano en cáscara, que representan seis millones de reales, continuando la compra en gran escala.

En el distrito minero de Almería se van paralizando los trabajos por no poder sostenerse las minas con el bajo precio del plomo.

El 27 unos ladrones escalaron en Medina Sidonia la casa donde se custodiaban los fondos de la Administración de Rentas, fracturaron la caja y robaron 20.000 reales.

Se ha sobreseído por la audiencia

de Valencia la causa formada a 55 procesados, que deben responder de delitos políticos por supuesta complicidad en los sucesos de Alcoy. Restan aun encausados más de 130 presentes, de los cuales hay presos unos 60, y cerca de 50 ausentes, habiendo fallecido un número importante de ellos.

Según el «Defensor» de Cádiz, se han trasladados nuevamente a Ceuta los penados políticos señores Salvochea y Pérez Lazo.

El consejo sanitario de Gibraltar ha acordado que todas las procedencias de Mogador se sujeten a tres días de observación, anulando las restricciones establecidas en la admisión de toda clase de mercancías procedentes de Marruecos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director del DIARIO DE SAN SEBASTIÁN.

Madrid 27 de Enero.

Estimado compañero: Hoy se ha dicho no sé con qué fundamento, que se trata de dar libertad en un plazo corto a los esclavos que aún quedan en la isla de Cuba, algunos de los cuales han manifestado deseos de contribuir a la colonización de nuestra grande Antilla, si se les otorga las ventajas que las disposiciones legales conceden a los nuevos colonos.

Dicen de Puerto-Rico que el cuerpo electoral de esta isla se muestra muy animado y dispuesto para la próxima lucha. Los insulares parecen que están resueltos a no dar sus sufragios más que a los candidatos que tienen ya designados entre los naturales de aquel país, que conocen perfectamente y que les inspiran confianza en el cumplimiento de la misión que han de traer al parlamento.

Una persona de reconocida significación en el campo radical, decía hoy, que a pesar de cuanto anuncian los amigos del gobierno respecto a la benevolencia que este está dispuesto a dispensar a la citada comisión política, se atrevía a asegurar que ninguno de sus hombres más importantes la aceptaría, bajo ningún punto de vista, porque habiendo conocido, como conocen la política del ministerio Cáceres, no han de prestarse a ejercer un papel como el que suponen que han venido haciendo los constitucionales, durante el